



# Aktuell: Druse-Ausbruch im Stall

## Eine Infektionskrankheit des Pferdes

Die Druse ist hoch ansteckend. Insbesondere durch infizierte Pferde, die den Erreger ausscheiden, eventuell ohne selbst erkrankt zu sein, wird die Infektion innerhalb des Bestandes oder von Betrieb zu Betrieb weiterverbreitet. Auch in der Umwelt können die Bakterien besonders in feuchter, dunkler Umgebung vier bis acht Wochen lang infektiös bleiben und durch Gegenstände wie Eimer, Gabeln, Schubkarren, Putzzeug, Futterkübel, Schuhe und Kleidung übertragen werden. Ausbrüche können je nach Größe des Bestandes Monate dauern und eine Isolierung des Betriebs notwendig machen.

Folgende hygienische Vorkehrungen müssen getroffen werden, um den Erreger nicht im Betrieb oder andere Betriebe zu verbreiten, dass gilt für JEDEN:

- Kleidung wechseln
- Schuhe wechseln
- Einmalhandschuhe verwenden
- Hände waschen und desinfizieren
- Separate Tränke- und Futtererimer desinfizieren
- Personenverkehr (Hufschmied, externe Reiter, Besucher, etc.) reduzieren

**Vielen Dank Eure Ponyreitschule Knott**